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Аннотация. В обзоре рассказывается о крупнейшем мировом форуме вьетнамистов в 2021 г. – 

6-й Международной конференции по вьетнамским исследованиям, прошедшей 28–29 октября 2021 г. 

в очно-заочном формате в столице СРВ г. Ханое, и 2-й Международной научной конференции по 

культуре и образованию, состоявшейся 26 ноября 2021 г. в смешанном формате в бывшей столице 

императорского Вьетнама г. Хюэ. Освещена тематика докладов, охватившая региональные и 

международные проблемы, идеологию и политику, этнографию и религии, образование и 

человеческий капитал, экономику, технологии и защиту окружающей среды, язык, культуру и 
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трудности вьетнамоведческих исследований в разных странах мира.  
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28–29 октября 2021 г. в Ханое прошёл крупнейший в мире форум по вьетнамоведению 

– 6-я Международная конференция по вьетнамским исследованиям (The 6th International 

Conference on Vietnamese Studies). Конференция проводится раз в четыре года под эгидой 

Вьетнамской академии общественных наук (ВАОН) и Ханойского государственного 

университета с 1998 г. и собирает ведущих мировых специалистов по Вьетнаму. По плану 

нынешняя встреча должна была пройти в декабре 2020 г., однако из-за распространения 

коронавируса и применения карантинных мер её несколько раз переносили. В этот раз 

конференция прошла в смешанном формате, при котором подавляющее большинство 

зарубежных вьетнамистов принимало участие дистанционно. На конференцию поступило 730 

докладов вьетнамских и зарубежных специалистов по различным областям – от 

международных отношений, истории и экономики до социальных проблем, культуры и языка.  

С приветствием к участникам обратились руководители правительства СРВ, ВАОН и 

Ханойского государственного университета (ХГУ) (рис. 1). В десяти панельных сессиях и 

открытом форуме выступили более 120 учёных из Вьетнама, Японии, Индии, России, США, 

Великобритании, Франции, Германии, Южной Кореи, Китая, Сингапура, Таиланда, Новой 

Зеландии, Италии, Чехии и Польши. В данном обзоре используется информация российских 

участников конференции.  
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Рис. 1. С приветствием к участникам конференции обращается вице-премьер Ву Дык Дам.  

Фото TTXVN 

Пленарное заседание конференции началось с доклада зав. кафедрой истории стран 

Дальнего Востока, директора Института Хо Ши Мина СПбГУ профессора В. Колотова, 

рассказавшего о зарождении в СССР в 30-х годах XX в. ленинградской школы 

вьетнамоведения. Доктор Д. Деллхайм из Фонда Розы Люксембург (ФРГ) поделилась своими 

взглядами на итоги социально-экономических изменений во Вьетнаме. Профессор 

Неаполитанского восточного университета П. Масина посвятил своё выступление 

соотношению промышленного развития и прочности человеческой личности. 

В программу  конференции 2021 г. была включена новая структурная форма – 

открытый форум, который представлял собой пленарное заседание с докладами общего 

характера и последующую дискуссию. Он проходил в очно-заочном формате и на него кроме 

участников конференции были приглашены представители руководства ХГУ, некоторых 

посольств и зарубежных культурных и образовательных организаций, включая представителя 

Посольства РФ в СРВ и директора Российского центра науки и культуры (РЦНК) 

В. Степанова. Форум был посвящён анализу достижений и перспектив мирового 

вьетнамоведения. Основной доклад профессора ХГУ Ву Минь Зянга освещал историю 

развития вьетнамских исследований как внутри страны, так и за рубежом. Профессор  

В. Колотов поделился информацией о деятельности Института Хо Ши Мина СПбГУ в области 

народной дипломатии и  науки (включая исследовательскую, переводческую, архивную 

деятельность, а также организацию конференций), образования, культуры, экономики, 

аналитики и экспертных услуг. Президент Японской ассоциации вьетнамских исследований 

профессор Фурута Мотоо проанализировал ситуацию в области изучения Вьетнама в своей 

стране в последнее десятилетие. Современное состояние вьетнамских исследований в 

Германии и Европе было представлено в докладе профессора Гамбургского университета 

Т. Энгельберта. Профессор Сеульского государственного университета M. Гроссхайм 

остановился на новых тенденциях в изучении новейшей вьетнамской истории, в частности на 

переосмыслении периода холодной войны и роли в ней малых стран, что, по мнению 

докладчика, влияет на интерпретацию некоторых исторических событий. В докладе 

профессора ХГУ Фам Хонг Тунга рассматривалась история развития региональных 
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исследований в их сопоставлении с глобалистикой, предполагающей междисциплинарный 

подход в гуманитарных науках. Из ряда вышеназванных докладов обобщающего и 

аналитического характера выбивался доклад доктора Бинь Славицки (университет Чарльза, 

Чехия), представившей информацию об обучении студентов вьетнамскому языку и 

страноведению в своём университете. Данный доклад, видимо, включённый в программу для 

расширения географического охвата участников, по своему уровню не вписывался в 

пленарное заседание столь серьёзной и престижной конференции.  

Во второй день работы конференции прошли заседания десяти панельных сессий. 

Первая была посвящена региональным и международным проблемам. В сессии приняли 

участие учёные из вьетнамских вузов, институтов ВАОН, Дипломатической академии МИД 

СРВ и Института оборонной стратегии Министерства обороны Вьетнама, а также эксперты из 

Индийского совета исследований общественных наук, университета Пуна и Индийского 

совета по международным делам. Темами докладов были: влияние COVID-19 на 

международную обстановку и политику Вьетнама, взаимоотношения СРВ с КНР и США, 

место Вьетнама в Индо-Тихоокеанской стратегии, вьетнамская внешняя политика, политика в 

области обороны и безопасности и народная дипломатия.  

На второй панельной сессии учёные из Вьетнама, Южной Кореи, Сингапура, 

Германии, Японии и Китая рассматривали вопросы идеологии и политики: от вьетнамского 

буддизма до существования джаза при социализме, от обновления вьетнамской деревни до 

реформы во вьетнамской политической идеологии, от исследования пути, намеченного Хо Ши 

Мином и пройденного вьетнамским народом с 1959 по 1975 г., до концепции Ле Куи Дона об 

управлении. Был дан анализ процесса вьетнамских реформ на основании теории 

трансформации, участия граждан Вьетнама в управлении государством, развития прав 

человека в АСЕАН, теории и практики строительства КПВ в период обновления, в том числе 

творческого обновления марксизма-ленинизма во Вьетнаме и его применения в новых 

условиях.   

На третьей панельной сессии, обсудив некоторые особенности гендерных отношений 

в семейной жизни малочисленных народов Вьетнама и понятие равенства у народа зао (яо) на 

примере одной из общин, участники перешли к вопросам религии. Британский исследователь 

С. Рамсби рассказал об обращении хмонгов Северо-Западного Вьетнама в протестантизм, 

происходящем в течение последних 35 лет наряду с развитием рыночной экономики и 

туризма. На основе своих полевых исследований учёный сделал вывод, что христианство 

воспринимается этим народом как путь к процветанию. Российский исследователь 

Е. Гордиенко (Центр изучения религий РГГУ) выбрала темой своего сообщения религиозное 

почитание бактериолога А. Йерсина (1863–1943) в месте его захоронения, которое находится 

в предместье г. Нячанга, охарактеризовав это как новый синкретический культ, включающий 

почитание учёного в качестве духа-покровителя местности в рамках вьетнамского народного 

верования и в качестве бодхисатвы в рамках буддизма.  Доклад сотрудника Института 

религиоведения ВАОН Хоанг Тхи Тху Хыонг был посвящён системе божеств народа зао (яо), 

отражённой в мифологии, ритуалах и особенно в иконографии. Доктор Тю Суан Зяо (Институт 

культурологии ВАОН) обратился к образу китайского губернатора Гао Пяня, управлявшего 

вьетнамскими землями в IX в. и оставившего глубокий след в религиозно-мифологических 

представлениях вьетнамцев, которые обрели вторую жизнь в XХI в. в СМИ и социальных 

сетях. Специалист по истории и культуре тямской народности Донг Тхань Зань рассказал о 

гендерном аспекте в мировоззрении тямов, их религиозных представлениях, отражённых в 
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мифологии и письменных памятниках, а также в религиозных практиках. Доцент 

Государственной политической академии Хо Ши Мина, доктор До Лан Хиен в своем докладе 

проанализировала текущую религиозную ситуацию во Вьетнаме с точки зрения безопасности 

деятельности религиозных организаций для человека и общества в целом, а также государства 

и государственной идеологии. 

На четвертой сессии учёные из вьетнамских, японских, американских, чешских и 

таиландских научных и учебных учреждений обсудили достижения человеческого развития 

во Вьетнаме в последние десятилетия и различные вопросы образования. Были также 

затронуты темы интеграции вьетнамских мигрантов и их детей в иноязычную среду и 

изменения ценностей вьетнамской молодежи.  

Сессия, посвящённая экономике, науке, технике и защите окружающей среды, 

включала доклады вьетнамских, японских и тайских экспертов о развитии цифровой 

экономики, технологических инновациях в экономике и их поощрении, об адаптации жителей 

приморских районов Вьетнама к изменению климата и использовании земли в горных районах 

страны для устойчивого развития. 

На шестой панельной сессии обсуждались как вопросы истории и методологии 

вьетнамской литературы и языка, так и проблемы их современного состояния. Учёные из 

вьетнамских, американских, французских научных институтов и вузов говорили об 

определении системы ценностей вьетнамской культуры и искусства, изучении процесса 

формирования современной вьетнамской нации через развитие литературы на куок нгы, о 

современном вьетнамском романе в период обновления и международной интеграции, об 

экспериментах в современной вьетнамской поэзии и изменениях в грамматике вьетнамского 

языка. Два доклада были посвящены роману в стихах Нгуен Зу «Киеу». Не остались без 

внимания и проблемы языков малых народов Вьетнама, задача сохранения чистоты 

вьетнамского языка и отражение в нём социальных изменений в современном вьетнамском 

обществе.  

Активной была дискуссия на седьмой панельной сессии, посвящённой проблемам 

государства и права (рис. 2). Обсуждалось строительство правового государства и 

государственное управление во Вьетнаме в соответствии с требованиями интеграции и 

устойчивого развития, верховенство закона и преимущества развитого государства, правовые 

аспекты заключённых СРВ соглашений о свободной торговле, международное 

сотрудничество в уголовном процессе и совершенствование уголовного законодательства в 

условиях четвёртой промышленной революции. Большое внимание было уделено правовым 

проблемам экономики в условиях международной интеграции, развития электронной 

торговли, повышения ценности интеллекта. Большой интерес вызвали доклады руководителя 

Центра азиатских правовых исследований юридического факультета МГУ имени Ломоносова 

А. Молотникова о влиянии советского права на формирование вьетнамского права и 

сотрудника Британского королевского общества поощрения искусств, производства и 

торговли доктора Д. Томас-Джеймса о международной экономической преступности.   
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Рис. 2. Вьетнамские участники седьмой панельной секции.  

Источник: www. http://nckh.law.vnu.edu.vn 

На восьмой сессии вопросы истории и археологии обсуждали сотрудники вьетнамских 

учебных и научных учреждений, Центра вьетнамских исследований Тайваньского 

государственного университета Чэнгун и французского университета Экс-Марсель. Доклады 

были посвящены как древности  (палеолитическим памятникам на территории Вьетнама,  

истории появления во Вьетнаме  триады «конфуцианство – буддизм – даосизм», новым 

археологическим открытиям на территории древней столицы Тханглонг),  так и более 

близкому историческому периоду  (развитие системы перевозки продовольствия по морю во 

Вьетнаме в  XIX в., плантации на севере Тэйнгуна при французском колониальном 

владычестве, политика по отношению к китайцам во Вьетнаме с XVII по начало XX в. по 

материалам источников на ханвьете  и номе). Были рассмотрены и актуальные проблемы 

современности, такие как суверенитет Вьетнама над Парасельскими островами и архипелагом 

Спратли и воздействие изменений климата на жизнь населения дельты Меконга. 

Девятая сессия объединила доклады в области исследования культуры. Большой 

интерес и массу вопросов вызвал доклад доцента университета Сиэтла Х. Финни 

«Долгосрочный анализ культурных изменений: “просьба о ребёнке” как исследование 

конкретной ситуации». Рассматривая проблему вьетнамских матерей-одиночек, намеренно 

решивших завести ребенка, Х. Финни привела данные анализа изменений за последние 30 лет 

в репродуктивной политике и тактике, а также отношения общества к таким неполным семьям. 

Автору удалось связать сдвиг в общественной оценке данного явления с эволюцией 

культурных ценностей социума. В докладе доктора Й. Ленци из Института изобразительных 

искусств LASSALE (Сингапур) обсуждались две бытующие концепции зарождения 

современного вьетнамского искусства: появление его как результат влияния Запада или 

самопроизвольное зарождение на основе локальных традиционных истоков. Доцент 

Международного института ХГУ и Института классического Востока и античности (ИКВИА) 

ВШЭ Н. Краевская, обобщив теоретические основы архивирования и собственный опыт 

создания цифровых архивов на зарубежных платформах, сделала вывод о необходимости 

срочного архивирования материалов внутри страны и создания цифрового архива 

вьетнамского искусства на местной платформе.  Оживленную дискуссию вызвал доклад 

доцента Нгуен Тхи Йен о реновации культурного наследия в целях его продвижения, так как 

возникает вопрос об аутентичности изменённых для современной аудитории культурных 

явлений, относящихся к национальному достоянию. Доклады доктора Ву Тхи Фыонг Хау о 
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развитии культуры в эпоху обновления и доктора Нгуен Тхи Тхань Хоа о стимулах, рамках и 

вызовах процесса демократизации культуры вызвали вопросы о роли государства и 

государственной поддержке инноваций в сфере культуры. Интересными были и выступления-

презентации, освещающие традиции и специфические культурные явления отдельных 

местностей или малых народов Вьетнама. Особо стоит отметить доклад До Тхи Тху Ха о 

магических практиках горцев Тэйбака, построенный на собранных автором уникальных 

культурно-этнографических материалах. 

Последняя, десятая, панельная сессия конференции была посвящена социальным 

исследованиям и включала ряд интересных докладов на актуальные темы. Кроме вьетнамских 

социологов, в ней участвовали специалисты из Гонконга, Новой Зеландии и Польши. 

Обсуждались факторы, влияющие на развитие городов и представления вьетнамцев о счастье 

и о публичном пространстве, вопросы социальной антропологии и экономики домохозяйств, 

проблемы мигрантов, инвалидов и неполных семей.  

6-я Международная конференции по вьетнамским исследованиям показала, что 

происходящие во Вьетнаме процессы, его история, экономика и культура представляют 

большой интерес для мирового научного сообщества. 

* * * 

26–27 ноября 2021 г. в бывшей императорской столице Хюэ прошла организованная 

Педагогическим университетом 2-я Международная научная конференция по культуре и 

образованию (ICCE 2021) на тему «Новое школьное образование в Восточной Азии и 

Вьетнаме со второй половины XIX до конца XX в.». Конференция проводилась в смешанном 

формате. Из почти 80 докладов, присланных на неё из более чем 40 научных и учебных 

организаций СРВ и зарубежных стран, был отобран 61. Конференция проводилась на трёх 

языках: вьетнамском, французском и английском ‒ и состояла из пленарного заседания и пяти 

секций по следующим темам: неоклассическое образование во Вьетнаме, неоклассическое 

образование в Восточной Азии, литература, образование и культура. Основные доклады 

длительностью 45 минут сделали учёные из разных стран: доктор Чыонг Конг Хуинь Ки и 

доктор Нгуен Тхи Фыонг Нгок их Вьетнама, доктор О. Бейбле и доктор Л. Шивэй из Франции, 

профессор В. Колотов из России, профессор С. Гопинатан из Сингапура. Доклады ключевых 

участников касались вопросов влияния западной системы образования и политической мысли 

на реформы образования во Вьетнаме, Корее, Китае и Сингапуре. В. Колотов выступил с 

докладом «Влияние советской политической доктрины на Вьетнам в середине ХХ в. в области 

политической теории» (рис. 3). 

 

Рис. 3. Выступление профессора В.Колотова на конференции в Хюэ. Фото автора 
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Проведение серьёзных международных конференций во Вьетнаме свидетельствует о 

росте престижа вьетнамской науки в мире, а также показывает, что, несмотря на сложные 

условия, связанные с распространением коронавирусной инфекции по всему миру, учёные 

разных стран не только продолжают научные исследования, но и активно делятся 

полученными результатами со своими коллегами на международных форумах, которые 

проходят в новом, дистанционном формате.   
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Abstract. The survey discusses the greatest world forum of Vietnamists in 2021 – the 6th International 

Conference on Vietnamese Studies held 28-29 October (direct and distant format) in Hanoi, the capital of the 

SRV, and the 2nd International Scientific Conference on Culture and Education held on November 26 (the 

mixed format) in Hue, the former capital of Emperor’s Vietnam. The themes of papers enveloped regional and 

international problems, ideology and politics, ethnography and religions, education and human capital, 

economics, technologies and environmental protection, language, culture and literature, problems of state and 

law, history and archeology, sociology, as well as achievements and difficulties of Vietnamese studies in 

different countries of the world.  
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The 6th International Conference on Vietnamese Studies, the greatest world forum on 

Vietnamese studies, was held from October 28 to 29 in Hanoi. Since 1998 the conference has been 

held every four years under the auspices of the Vietnam’s Academy of Social Sciences (VASS) and 

Vietnam National University (VNU) and invites the world leading specialists on Vietnam. This 

meeting was planned to be held in December 2020, but was several times postponed due to the 

coronavirus infection and quarantine measures. This time the conference has been held in the mixed 

format, i.e., distant for the most foreign Vietnamists. 730 papers have been submitted from 

Vietnamese and foreign specialists in different fields, such as international relations, history and 

economics, social problems, culture and language.  

The participants were welcomed by the leaders of the Government of the SRV, VASS and 

Vietnam National University (VNU) (Fig. 1). At ten panel discussions and in the open forum there 

spoke more than 120 researchers from Vietnam, Japan, India, Russia, US, Great Britain, France, 

Germany, South Korea, China. Singapore, Thailand, New Zealand, Italy, Czech and Poland. This 

survey uses the information of Russian participants of the conference. 
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Fig. 1. Deputy Prime Minister Vu Duc Dam welcomes the conference participants.  

Photo by TTXVN 

The plenary session of the conference was opened with the paper of V. Kolotov, Head of the 

Chair of History of the Far Eastern Countries, Director of Ho Chi Minh Institute of Saint Petersburg 

State University, who spoke on the early period of the Leningrad school of Vietnamese studies (the 

1930-ies). Doctor D. Dellheim from Rose Luxemburg Foundation (FRG) shared her views on the 

results of social and economic changes in Vietnam. P. Masina, Professor of the University of Naples 

“L’Orientale”, devoted his report to the correlation of industrial development and the human person’s 

stability. 

The program of Conference-2021 included the open forum, a new structural form, i.e., the 

plenary session followed with the discussion. It was held in direct and distant format. Beside the 

participants of the conference, there were representatives of the authorities of VNU, some Embassies 

and foreign cultural and educational organizations, V. Stepanov, a representative of the RF Embassy 

in the SRV, Director of the Russian Center of Science and Culture, among them. The Forum analyzed 

the achievements and perspectives of the world Vietnamese studies. The main report by Vu Minh 

Giang, VNU Professor, highlighted the history of Vietnamese studies both in Vietnam and abroad. 

Professor V. Kolotov shared information on the activities of Ho Chi Minh Institute of Saint Petersburg 

University in the sphere of diplomacy and science (including research work, translations, archive 

activity, and conferences), education, culture, economics, analytics, and expert services. Furuta 

Motoo, President of the Japanese Association of Vietnamese Studies, analyzed the situation in 

Vietnamese studies in his country during the recent decade. The current state of Vietnamese studies 

in Germany and Europe was shown in the report by T. Engelbert, Professor of Hamburg University. 

M. Grossheim, Professor of Seoul State University, concentrated on new tendencies in studies of 

recent Vietnamese history, in particular on reconsideration of the cold war period, the role of small 

countries, which, in the speaker’s opinion, impacts the interpretation of some historical events. In his 

report, Pham Hong Tung, Professor of VNU, addressed the history of the regional studies’ 

development in their comparison with globalistics, which presupposes the interdisciplinary approach 

in humanities. Unlike these general and analytical reports was that by Doctor Binh Slavická (The 

Charles University, Czech), who gave the information on teaching the Vietnamese language and 

foreign studies in her university. The level of the paper, probably, incorporated into the program to 
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extend the geography of the participants, did not meet the level of the plenary session of such a serious 

and prestigious conference. 

On the second day of the conference ten panel discussions were held. The first of them was 

devoted to regional and international problems. Researchers from Vietnam’s universities, VASS 

institutes, the Diplomatic Academy of the MFA SRV and the Vietnam Academy of Defense of the 

Ministry of National Defense, as well as experts from the Indian Council of Social Science Research, 

Pune University and the Indian Council of World Affairs. The themes of the reports were as follows: 

COVID-19 influence on international situation and Vietnam’s policy, the SRV relations with the PRC 

and the US, the place of Vietnam in Indo-Pacific strategy, Vietnam’s foreign policy, the policy of 

defense and security and people’s diplomacy.  

The participants of the second panel discussion, the researchers from Vietnam, South Korea, 

Singapore, Germany. Japan and China, discussed the problems of ideology and politics: from 

Vietnamese Buddhism to the Jazz under Socialism, from renovation of the Vietnamese village to the 

reform of Vietnamese political ideology, from the investigation of the way, having been planned by 

Ho Chi Minh and passed by the Vietnamese people from 1959 to 1975, to Le Quy Don’s conception 

of governance. The process of Vietnamese reforms was analyzed on the base of the transformation 

theory, participation of Vietnam citizens in the state governing, development of human rights in 

ASEAN, theory and practice of the CPV construction during the Renovation, also, the creative 

renovation of Marxism-Leninism in Vietnam and its application in the new situation.  

The third panel, having discussed some features of gender relations in families of ethnical 

minorities in Vietnam, and the equality concept as comprehended by the Yao (Dao) people on the 

example of one of the communities, addressed the problems of religion. British researcher S. Ramsby 

spoke on the conversion of the Hmong (Mong) people (Southwest Vietnam) into Protestantism during 

the recent 35 years, simultaneously with the development of market economy and tourism industry. 

On the base of his field research the speaker concluded that this people comprehend Christianity as 

the way to prosperity. Russian researcher E. Gordienko (the Center for Religions Studies, RUHS) 

chose the theme of her paper the religious cult of A. Yersin (1863–1943), a Swiss-French 

bacteriologist, in the place of his burial, in the suburbs of Nha Trang. She describes this phenomenon 

as a new syncretic cult, comprising the worship of the scientist as a spirit-protector of the locality in 

the scope of Vietnamese folk religion and as a bodhisattva in the frameworks of Buddhism. The report 

by Hoang Thi Thu Huong, the researcher of the Institute for Religious Studies of VASS, was devoted 

to the deities’ system of the Yao (Dao) people as reflected in mythology, rituals and especially in 

iconography. Doctor Chu Xuan Giao (Institute of Culture Studies of VASS) addressed the image of 

a Chinese governor Gao Pian, who governed Vietnamese lands in the 9th century and left bright trace 

in religious and mythological ideas of the Vietnamese, which found a second life in the 21st century 

in mass media and social networks. Dong Thanh Danh, a specialist on history and culture of Chams, 

discussed a gender aspect in Chams’ vision of life, of their religious ideas reflected in mythology and 

scriptures, and also in religious practices. In her paper, Doctor Do lan Hien, an Assistant Professor of 

Ho Chi Minh State Political Academy, analyzed the current religious situation in Vietnam in the 

aspect of security of religious institutions’ activity for the human being and society as a whole, as 

well as the state and the state ideology. 

At the fourth panel the researchers from Vietnamese, Japanese, American, Czech and Thai 

scientific and educational institutions discussed the achievement of human development in Vietnam 

in the recent decades and various educational problems. Also, the themes of integration of Vietnamese 
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migrants and their children into a foreign language environment, as well as the new values of the 

Vietnamese youth, were raised.  

At the panel devoted to economics, science, technology and protection there were delivered 

reports of Vietnamese, Japanese, and Thai experts on the development of digital economy, 

technological innovations in economy and their encouragement, on the adaptation of the population 

of Vietnam coastal regions to climate change and the use of lands in mountainous areas for the 

country’s sustainable development. 

The sixth panel discussed both problems of history and methodology of Vietnamese literature 

and language and their current problems.  Researchers from Vietnamese, American, and French 

academic institutes and universities spoke on how to determine the value system of Vietnamese 

culture and art, on investigation of the formation process of the current Vietnamese nation through 

the development of the literature in quoc ngu, on the current Vietnamese novel in the period of 

Renovation and international integration, on experiments in the current Vietnamese poetry and on 

changes in Vietnamese grammar. Two speakers analyzed “The Tale of Kieu”, a novel in verse by 

Nguyen Du (1766 – 1820). Some papers addressed problems of ethnic minorities’ languages, the task 

to preserve the purity of the Vietnamese language, as well as the reflection of social changes in current 

Vietnamese society in it.  

The seventh panel actively discussed problems of the state and law (Fig. 2). They were: 

building a state of law, and public administration in Vietnam in accordance with the requirements of 

integration and sustainable development, the supremacy of the law and the advantages of the 

developed state, legal aspects of the agreements on free trade signed in the SRV, international 

cooperation in criminal procedures and the improvement of criminal legislation in the conditions of 

the fourth industrial revolution. A great attention was paid to legal problems of economy in the 

conditions of international integration, development of e-commerce, intellect adding value. The 

report by Doctor A. Molotnikov, Head of the Center of Asian Legal Studies (the Law Department, 

MSU), on the impact of the Soviet law on the formation of the Vietnamese law and the report by 

Doctor J. Thomas James, a Fellow of the British Royal Society of Encouraging Arts, Industry and 

Trade, on international economic crime were of great interest. 

 

Fig. 2. Vietnamese participants of the seventh panel section.  

Source: www. http://nckh.law.vnu.edu.vn 

At the eighth panel researchers of Vietnamese educational and scientific institutions, the 

Center for Vietnamese Studies of Taiwan State University Chenggong and Aix-Marseille University 

(France) discussed problems of history and archeology. The reports were both on ancient time 

http://nckh.law.vnu.edu.vn/
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(paleolithic findings on the territory of Vietnam, the appearance of the triad “Confucianism – 

Buddhism – Daoism”, new archeological findings on the territory of the ancient capital of Thang 

Long) and more recent historical period (the development of victual shipping in Vietnam of the 19th 

century, plantations at the North of Tay Nguyen under French colonialists, policy to the Chinese in 

Vietnam from the 17th to the early 20th centuries in Han-Viet and Nom sources). Relevant current 

problems were discussed, such as Vietnam’s sovereignty over the Paracel Islands and the Spratly 

Islands and the climate changes impact on the life of the Mekong Delta population.  

The ninth panel discussopn united the reports on culture studies. The report by H. Finni, 

Assistant Professor of the University of Seattle, with the theme “Long-Term Analysis of Cultural 

Changes: “request of a baby” as a Research of a Concrete Situation” raised a great interest and a lot 

of questions. Considering the problem of Vietnamese single mothers, who deliberately decided to 

give birth to a baby, H. Finni shared the data of the analysis both of the changes in reproduction policy 

and tactics for the recent thirty years and of the attitude of society to such incomplete families. The 

author managed to connect the shift in the social evaluation of the phenomenon with the evolution of 

cultural values in society. The report by Doctor Y. Lenzi of LASSALE College of the Arts 

(Singapore) discussed the two existing conceptions of the origin of modern Vietnamese art: its 

emergence in the result of Western impact or its independent origin rooted in local traditional sources. 

N. Kraevskaya, an Assistent Professor of the International Institute of VNU and the Institute for 

Oriental and Classical Studies of HSE, having summarized the theory of archiving and her own 

experience of digital archive creation on foreign platforms, made the conclusion of urgent archiving 

materials in Russia and creation of digital archive of Vietnamese art on the local platform. The report 

by Nguyen Thi Yen on the renovation of cultural legacy with the aim of its promotion generated 

lively discussion, having raised the question of the authenticity of national treasures undergone 

changes for the current audience. The report by Doctor Vu Thi Phuong Hau on cultural development 

in the period of Renovation and the paper by Doctor Nguyen Thi Thanh Hoa on stimuli, frames and 

challenges of the process of democratization of culture raised questions on the role of the state and 

the state support of innovations in cultural sphere. Also, the presentations highlighting traditions and 

cultural specificities of some localities and ethnic minorities of Vietnam were of interest. The report 

by Do Thi Thu Ha on magical rituals of Teybak mountain-dwellers is noteworthy, as it contained 

unique cultural and ethnographic material collected by the author.  

The last panel addressed social researches and discussed a number of interesting relevant 

papers. The participants were not only Vietnamese sociologists, but also specialists from Hong Kong, 

New Zealand, and Poland. They discussed the factors influencing the urban development and the 

ideas of the Vietnamese of happiness and public space, problems of social anthropology and 

household economies, as well as of migrants, disabled persons and incomplete families.  

The 6th International Conference on Vietnamese Studies showed that current processes in 

Vietnam, its history, economy and culture are of great interest for the world scientific community. 

ххх 

On November 26–27, 2021 Hue, the former Emperor’s capital, was the place of the 2nd 

International Scientific Conference on culture and education (ICCE 2021) with the theme of “The 

New School Education in East Asia and Vietnam from the First Half of the 19th to the End of the 

20th Centuries”. The conference was held in the mixed format. Sixty-one papers were selected out of 

nearly 80 papers submitted to the Conference by more as 40 academic and educational institutions of 

the SRV and foreign countries. The working languages of the conference were Vietnamese, French 

and English. It consisted of the plenary session and five panels with the following themes: 
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neoclassical education in Vietnam, neoclassical education in East Asia, literature, education and 

culture. Main reports (45 min.) were delivered by researchers of different countries: Doctor Truong 

Cong Quynh Ky and Doctor Nguyen Thi Phuong Ngoc (Vietnam), Doctor О. Bable and Doctor L. 

Chivay (France), Professor V. Kolotov (Russia), Professor S. Gopinathan (Singapore). The reports 

by key-participants raised the problems of the impact of Western education system and political 

thought on education reforms in Vietnam, Korea, China and Singapore. V. Kolotov delivered the 

report with the theme “The Impact of Soviet Political Doctrine on Vietnam in the mid-20th Century 

in the Sphere of Political Theory” (Fig. 3).  

 

Fig. 3. Professor V. Kolotov delivers the report at the conference in Hue. Photo by the author 

Serious international conferences in Vietnam evidence the growth of prestige of Vietnamese 

science in the world. Also, it shows that despite hardships connected with the dissemination of the 

coronavirus infection worldwide, researchers of various countries not only continue their 

investigation, but also actively share their results with their colleagues at international forums held in 

a new, distant, format. 
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